

“socialista” declara en manera perjudicará a los intereses del capital extranjero y que está dispuesto a tomar las medidas necesarias contra el movimiento comunista.

Las vacilaciones de Alessandri entre los dos imperialismos en la cuestión de COSACH y sus concesiones a Montero, hicieron que parte de la burguesía y los terratenientes, ligados con el imperialismo inglés, que no exigían la reorganización, sino la liquidación de la COSACH, se agruparon alrededor de Grove.

Es evidente, que la lucha de las amplias masas contra la COSACH es, por su contenido, una lucha antiimperialista, pero la lucha de Grove contra el imperialismo yanqui carece en absoluto de ese contenido revolucionario. Él explota únicamente esos sentimientos antiimperialistas de las masas y sostiene y defiende al estado feudal burgués. Por la candidatura de Grove en las últimas elecciones, votaron no solamente los obreros y campesinos engañados por él, sino también parte de los partidarios de Rodríguez de la Sotta y Zañartu, es decir, de los capitalistas y salitreros “independientes” que defienden consecuentemente la liquidación de la COSACH.

Si Alessandri no consigue reforzar sus posiciones, a través de las maniobras con Inglaterra y Francia (aumento de la cuota de salitre para Chile), será sin duda derrocado por el bloque de los grovistas con los ibañistas, así como Montero fue derrocado por el bloque de ibañistas y de Dávila-Grove.

No hay que dejarse engañar por los artículos de la prensa imperialista que hace maniobras muy sutiles y no sostiene en estos tiempos, en forma abierta y hasta el fin, a ningún gobierno que no muestre su fuerza y capacidad de subsistir.

En el P.C. chileno están muy difundidas las ilusiones grovistas que aparecen bajo distintas máscaras. En la discusión sobre la candidatura presidencial, una buena parte de los miembros del Partido (sobre todo el Norte) propuso mismo retirar la candidatura de Laferte²⁶¹ y sostener la de Grove (Hay compañeros en Chile que ven en Grove a una especie de Prestes chileno). En realidad el artículo de c. Sinani, sin quererlo, sustenta la misma opinión.

Nosotros opinamos que Grove representa políticamente el ala más demagógica de la Alianza Liberal, que defiende la completa liquidación de la COSACH y está ligado con el imperialismo inglés, y que su programa de “socialismo estatal” y de corporativismo tiene, ya desde ahora, mucha seme-

²⁶¹ Elías Laferte Gaviño (1886–1961), desde 1926 el Secretario General Ejecutivo de la FOCH, fue candidato presidencial comunista en 1927, 1931 y 1932.